
 

 

MEMÓRIA DA 8ª REUNIÃO DA CTAS 
CÂMARA TÉCNICA DE ÁGUAS SUBTERRÂNEAS 

GESTÃO 2023-2025 

DATA: 24/06/2024 HORÁRIO: 14h LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – CTAS 

Entidade Nome 

IPA Sibele Ezaki 

IPT José Luiz Albuquerque Filho 

DAEE José Eduardo Campos 

UNIFESP Juliana Freitas 

SABESP Carlos Cavalcanti de Gusmão Júnior 

Centro de Vigilância Sanitária Paulo Alberto Teixeira Ugolini 

FABHAT Raul Mendes Kirchhoff 

FABHAT Vitória de Almeida Vergara Hidalgo 

FABHAT Valburg de Sousa Santos Junior 
 

1. Abertura 

Sibele Ezaki iniciou a reunião às 14h10 e agradeceu a presença de todos. Em seguida, apresentou 

a pauta, conforme já havia sido divulgado na convocação da reunião:  

1. Aprovação da ata da 7ª Reunião da Câmara Técnica de Águas Subterrâneas 

2. Informes gerais 

3. Andamento do Projeto FEHIDRO: Estudos hidrogeológicos na região do Jurubatuba 

4. Outros Assuntos 

A ata da 7ª Reunião da CT-AS, enviada previamente por e-mail, foi aprovada sem considerações. 

José Luiz apontou a diminuição da participação dos representantes nas reuniões e discorreu 

quanto a importância da representatividade para discussão de assuntos importantes tratados 

nas instâncias da CT-AS. 

2. Informes 

Sibele contextualizou quando o início do período de análise dos projetos FEHIDRO 2024. Os 

representantes das câmaras técnicas do Comitê do Alto Tietê poderão manifestar interesse para 

análise dos projetos. 

Sibele pontuou os projetos FEHIDRO relacionados às águas subterrâneas, sendo eles: 

1) Empreendimento 15 – Proponente DAEE - Elaboração de estudo de disponibilidade 

hídrica no Estado de São Paulo  

2) Empreendimento 14 – Proponente DAEE – Sistema dinâmico de planejamento e 

gerenciamento dos recursos hídricos no Estado de São Paulo 



 

 

José Luiz pontuou que os projetos mencionados abrangem o Estado de São Paulo e, por esse 

motivo, é recomendável analisar o Estatuto do Comitê, visto que os projetos financiados pelos 

recursos da cobrança devem beneficiar a área da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê. 

3. Empreendimento FEHIDRO - Estudo hidrogeológico na região Jurubatuba 

José Luiz apresentou a ficha técnica do projeto, realizando um breve relato dos produtos 

entregues até o momento, sendo eles: o Relatório Parcial 1 – Plano de Trabalho: Mobilização e 

Planejamento e; o Relatório Parcial 2: revisão bibliográfica, sistematização, integração, análise 

e elaboração de banco de dados das informações e estudos já existentes. 

O Relatório Parcial 2 está em fase de conclusão. O documento foi desmembrado em 2 partes, 

sendo uma dedicada a revisão bibliográfica e a outra dedicada a sistematização e elaboração do 

banco de dados. 

José Luiz relatou que as atividades de campo já foram iniciadas, com a visita de 314 pontos. 

Embora o estudo atenda ao cronograma previsto, o IPT tem encontrado dificuldades em realizar 

as vistorias, devido as modificações da área, incluindo mudança dos usos, endereço, contato 

com o usuário e outros. 

Valburg contextualizou quanto a dificuldade encontrada para obtenção de dados a partir das 

entidades competentes, devido, em espacial, as informações com dados sensíveis.  

José Eduardo apontou a possibilidade de solicitar ao DAEE os dados atualizados dos usuários 

localizados na região Jurubatuba e com a outorga vigente, visando otimizar os trabalhos de 

campo do IPT. 

Ainda, José Eduardo discorreu que uma das estratégias pensadas anteriormente era que os 

órgãos gestores intermediassem junto ao usuário, esclarecendo quanto ao projeto e os 

trabalhos de campo, incluindo a vistoria dos poços. 

Valburg apontou que a FABHAT encaminhou um ofício ao DAEE solicitando a disponibilização de 

dados detalhados dos usuários localizados na área de estudo.  

José Eduardo mencionou que a Deliberação CBH-AT nº 139/2005 estabelece que cabe ao órgão 

gestor competente notificar os responsáveis legais pelos poços de abastecimento de água 

existentes, visando obter informações, relatórios e laudos sobre a situação e integridade física 

do poço, para o cadastro em banco de dados. 

Desta forma, é importante que o DAEE encaminhe os usuários de recursos hídricos uma 

notificação solicitando a atualização dos dados de cadastro dos poços. 

4. Outros assuntos 

Sibele apresentou a proposta de uma pré-agenda das reuniões da Câmara Técnica de Águas 

Subterrâneas, apresentada abaixo, a ser enviada por e-mail aos representantes. 

 19/08/2024 - 09ª Reunião 

 07/10/2024 - 10ª Reunião 



 

 

 02/12/2024 - 11ª Reunião 

José Eduardo propôs encaminhar um formulário aos representantes, previamente discutido nas 

reuniões anteriores da CT-AS, visando obter sugestões de datas, para aumentar a participação 

nas reuniões da câmara técnica. 

5. Encaminhamentos 

Aguardar retorno do DAEE para elaboração da carta de notificação aos usuários de recursos 

hídricos. 

A coordenadoria de CT-AS enviará um formulário aos representantes da câmara, visando obter 

sugestões para o encaminhamento das atividades. 

A reunião foi encerrada às 16h10. 

 


